



([JUAN MANUEL QUERO](#) , 27/11/2012) Nezahualcóyotl, un lugar destacado de México, es una ciudad cuyo nombre pocos conocen, quizás por su dificultad a la hora de memorizarlo, o bien porque este municipio de más de un millón de personas se creó a mediados del Siglo XX, siendo bastante reciente. En mis tiempos de estudiante de Geografía e Historia en la Universidad, me sorprendía analizar su estructura, y ver que la cantidad de personas que vivían en chabolas (favelas), --en aquél tiempo, y según los manuales sociológicos--, era el pueblo chabolista más grande del mundo.

El nombre de <<Nezahualcóyolt>> significa coyote hambriento (en ayunas). Lo que seguramente podría describir muy bien la situación de esta ciudad, que destacaba en sus inicios, por ser una de las ciudades chabolistas más destacables del planeta. Aunque, en realidad, este nombre corresponde originalmente al monarca Acolmiztli Nezahualcóyotl ([1402](#)

—
[1472](#)

), cuya imagen destaca en diferentes lugares del lugar. Actualmente es una ciudad con un potencial muy constatado, y un mercado que se ha desarrollado bastante, con universidades, colegios, etc.

Allí, se levantó una descomunal escultura, símbolo del origen y desarrollo de este pueblo: <<Cabeza de Coyote>>. Tiene 40 metros de altura y pesa 298 toneladas, siendo considerada como una de las obras más destacadas del país. Aunque esta escultura puede visualizarse desde muy lejos, lo que para mí tiene más alcance son <<sus aullidos>>.

